

Pflegedienstleistungen in Österreich: Quantitative Aspekte des künftigen Bedarfs

Ulrike Famira-Mühlberger, Matthias Firgo

Das Pflegefondsgesetz gibt mobiler Pflege Vorrang gegenüber stationärer Pflege. Diese Pflegeformen sind jedoch nur bedingt Substitute. Projektionen des öffentlichen Aufwands für Pflegedienste in den Bundesländern zeigen bis 2030 einen Anstieg von 112% (Burgenland) bis 159% (Vorarlberg). Ein Szenario, das eine graduelle Reduktion der stationären Pflege simuliert, zeigt einen flacheren Kostenanstieg durch eine bessere Allokation der Plätze in Pflegeheimen, ändert die Ergebnisse jedoch nicht substantiell.

Care services in Austria: Quantitative aspects of future demand

Ulrike Famira-Mühlberger, Matthias Firgo

Statutory priority is given to mobile home care over residential care. However, these services are substitutes to a limited degree only. Projections of public expenditures on care services in the Austrian Länder show an increase by 112% (Burgenland) to 159% (Vorarlberg) until 2030. A scenario taking into account a gradual reduction of residential care shows that a more accurate allocation of places in residential care reduces the increase in costs but does not change the results substantially.